

4/2023

Leçon 12

ESTHER ET MARDOCHÉE

Sabbat après-midi 16 décembre 2023

Lorsque Cyrus permit aux Juifs de retourner dans leur pays, environ cinquante mille d'entre eux en profitèrent. Comparés aux centaines de mille dispersés dans les provinces de l'empire médopersan, ce nombre ne représentait qu'un faible reste. La grande majorité des Juifs préféraient rester en exil plutôt que d'affronter les souffrances possibles d'un retour et d'une réinstallation dans des villes et des maisons dévastées.

Une vingtaine d'années après le décret de Cyrus, Darius en promulgua un deuxième tout aussi favorable que le précédent. Ainsi, dans sa miséricorde, Dieu suscita une nouvelle occasion pour les Juifs de regagner leur patrie. Il avait prévu les temps fâcheux du règne de Xerxès — l'Assuérus du livre d'Esther. Il n'opéra pas seulement un changement dans le cœur des dirigeants, mais il inspira aussi à Zacharie l'idée d'insister auprès des exilés pour qu'ils retournent en Judée.

Prophets and Kings, p. 598 ; *Prophètes et Rois*, p. 455.

Les chrétiens sont les joyaux du Christ. Ils doivent resplendir de tous leurs feux pour lui, en réfléchissant la lumière de sa beauté. Leur éclat dépend du polissage qu'ils ont reçu. Ils peuvent choisir d'être polis ou de rester à l'état brut. Mais celui qui est déclaré digne d'occuper une place dans le temple du Seigneur doit se soumettre au processus du polissage. Sans ce polissage effectué par le Seigneur, ils ne peuvent par réfléchir plus de lumière que celle d'un caillou ordinaire...

L'Artisan divin ne dédie que peu de temps au matériel sans valeur. Il polit seulement les joyaux précieux comme ceux d'un palais, en éliminant toutes les aspérités. Ce processus est intense et éprouvant ; il

blesse l'orgueil humain. Le Christ taille profondément l'expérience que l'homme, dans son autosuffisance, a considérée comme complète, et il ôte tout sentiment d'élévation personnelle. En taillant Il élimine la surface extérieure inutile, et en passant la pierre sur la meule, il exerce une pression sur elle pour supprimer toutes les rugosités. Puis, en élevant le joyau face à la lumière, le Maître voit en lui un reflet de lui-même, et il le déclare digne d'obtenir une place dans son écrin.

« En ce jour-là — déclaration du SEIGNEUR (YHWH) des Armées — je te prendrai, ... et je te placerai comme un sceau, car c'est toi que j'ai choisi — déclaration du SEIGNEUR (YHWH) des Armées. (*Agée 2.23*). Bénie soit l'expérience, qui bien que sévère, octroie de la valeur à la pierre et la fait briller d'un éclat vivant.

The SDA Bible Commentary, vol. 4, p. 1177,
Commentaire d'Ellen White sur *Agée 2.23*.

Dans son grand amour, Dieu cherche à développer en nous les grâces précieuses de son Esprit. S'il permet que nous rencontrions des obstacles, des persécutions et des difficultés, c'est un immense bienfait et non un grand malheur, car chaque tentation repoussée, chaque épreuve supportée avec courage nous apporte une nouvelle énergie, et nous fait progresser dans la formation de notre caractère. L'âme qui, par la puissance divine, arrive à résister à la tentation, rend ainsi, devant les habitants du ciel et de la terre, un témoignage éclatant à l'efficacité de la grâce de Dieu.

Thoughts From the Mount of Blessing, p. 117 ; *Heureux ceux qui*, p. 96.

Dimanche 17 décembre 2023

Captifs dans une culture étrangère

Dieu éprouve Son peuple dans ce monde. C'est ici le lieu où nous devons nous préparer à comparaître en Sa présence. Ici, dans ce monde, en ces derniers jours, les gens vont démontrer quel pouvoir affecte leur

cœur et dirige leurs actions. Si c'est la puissance de la vérité divine, elle les poussera à accomplir de bonnes œuvres. Elle élèvera celui qui la reçoit et lui donnera un cœur noble et généreux, comme Son divin Sauveur.

Le cœur est trompeur par-dessus tout et désespérément méchant. Les gens qui se disent religieux n'ont [souvent] pas la volonté de sérieusement s'examiner pour voir s'ils sont dans la foi. C'est un constat effrayant que certains s'appuient sur de faux espoirs. Ils s'accrochent à une vieille expérience qu'ils ont eue des années en arrière. Mais ramenés à cette période de remise en question, alors que tous devraient vivre une expérience quotidienne, ils n'ont rien à relater. Ils semblent penser qu'une profession de foi les sauvera. Quand les péchés que Dieu hait seront maîtrisés, Jésus entrera et soupera avec vous et vous avec lui. Vous puiserez alors de Jésus une force divine, vous grandirez en lui et vous pourrez dire triomphalement : « Béni soit Dieu qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus-Christ. »

Spiritual Gifts, vol. 2, p. 225,226.

Tous devraient appartenir de tout leur cœur au Seigneur et, de toutes leurs forces, mettre Dieu à l'honneur. Dieu les récompensera en leur donnant connaissance et sagesse. Ainsi se tenait Daniel à la cour de Babylone, ferme dans ses principes au milieu de la corruption des païens. « Daniel décida de ne pas se souiller avec les mets du roi et le vin dont il buvait. » (*Daniel 1.8 NBS*)

Daniel et ses compagnons ne savaient pas quel serait le résultat de leur décision. Ils savaient qu'elle leur coûterait peut-être leur vie, mais ils étaient déterminés à se maintenir sur le droit sentier d'une stricte tempérance, même dans une cour licencieuse comme celle de Babylone.

Au travers de l'exemple de Daniel et de ses compagnons à Babylone, nous voyons qu'il est impossible d'atteindre le niveau que le Seigneur voudrait que Ses enfants atteignent, et [en même temps] pratiquer une espèce de religion facile et accommodante qui laisse de côté les principes et qui est contrôlée par les circonstances.

Sons and Daughters of God, p. 174

Le Christ avait prédit à ses disciples qu'ils auraient des tribulations dans le monde. Ils devraient comparaître devant les rois et les chefs à cause de son nom ; on les accuserait faussement de toute sorte de mal et tous ceux qui les feraient périr croiraient le faire en servant le Seigneur. À travers tous les temps, tous ceux qui ont vécu une vie sainte ont subi la persécution de quelque manière que ce soit. [...] Ils ont supporté toutes les indignités, tous les outrages et toutes les cruautés que Satan a pu faire naître dans les esprits. Aujourd'hui le monde est plus opposé que jamais à la religion. [...]

L'esprit de persécution... s'élèvera contre les chrétiens fidèles qui ne feront aucune concession au monde et qui ne se laisseront pas influencer par ses opinions, ses faveurs ou son opposition.

My Life Today, p. 69 ; Avec Dieu chaque jour, p. 75.

Lundi 18 décembre 2023

Dans un tribunal étranger

... Vasthi [n'obéit pas au roi] parce qu'elle savait qu'on avait beaucoup bu de vin, et qu'Assuérus était sous son influence toxique. Dans l'intérêt de son époux et du sien, elle décida de ne pas quitter sa position à la tête des dames de la cour.

Il ne fait guère de doute que le roi, après avoir reconsidéré la question, comprit que Vasthi méritait d'être honorée plutôt que de recevoir le traitement qui lui avait été infligé.

... Par l'expérience qui conduisit Esther au trône médo-perse, Dieu a agi pour mener à bien ses desseins pour son peuple. Ce qui avait été fait sous l'influence de beaucoup de vin, a bénéficié à Israël.

Le Seigneur délivra son peuple avec puissance par la reine Esther. À une époque où il semblait qu'aucun pouvoir ne pourrait sauver Israël, Esther et les femmes qui l'accompagnaient – par le jeûne, la prière et des actions rapides – firent front à la situation et apportèrent le salut à leur peuple.

Une étude de l'œuvre de la femme en relation avec l'œuvre de Dieu, à l'époque de l'Ancien Testament, nous donne des leçons qui nous rendrons capables d'affronter des urgences dans le monde actuel. Peut-

être que nous ne serons pas amenés à vivre une situation aussi critique et marquante que celle du peuple de Dieu aux jours d'Esther, mais les femmes converties peuvent souvent jouer un rôle important dans des positions plus humbles.

The SDA Bible Commentary, vol. 3, p. 1139, 1140 ;
Commentaire d'Ellen White sur Esther 1.10-22 et 4.14-17.

Ceux qui gardent un esprit de prières parleront à propos à ceux qui sont dans leur sphère d'influence, car Dieu leur donnera la sagesse par laquelle ils pourront servir le Seigneur Jésus.

« Quand la sagesse viendra dans ton cœur, lorsque la connaissance fera les délices de ton âme, la réflexion te gardera, l'entendement te préservera... pour te délivrer de la voie mauvaise... » (*Proverbes 2.10-12*). Vous vous exprimerez avec sagesse et votre parole sera un modèle de bonté.

Testimonies for the Church, vol. 6, p. 69.

Alors Caïphe, levant vers le ciel la main droite, s'adressa à Jésus avec la plus grande solennité : « Je t'adjure, par le Dieu vivant, de nous dire si tu es le Christ, le Fils de Dieu. »

Devant un tel appel, le Christ ne pouvait plus se taire. S'il y a un temps pour se taire, il y a aussi un temps pour parler. Il n'avait pas parlé tant qu'il n'avait pas été pris à partie directement. Il savait qu'une réponse donnée maintenant rendrait sa mort certaine. Mais l'appel venant de la plus haute autorité reconnue par la nation, et fait au nom du Très-Haut, le Christ ne voulut pas manquer au respect dû à la loi. D'autre part sa relation avec le Père était en question. Il devait donc attester clairement son caractère et sa mission.

The Desire of Ages, p. 706 ; *Jésus-Christ*, p. 706.

Mardi 19 décembre 2023

Le témoignage fidèle de Mardochée

Par l'intermédiaire d'Haman, l'Agaguite, homme sans scrupule qui jouissait des pleins pouvoirs dans le royaume, Satan chercha à contrecarrer les desseins de Dieu. Haman nourrissait des sentiments de haine envers Mardochée qui était Juif. Ce dernier n'avait fait aucun mal à Haman, mais il avait refusé de lui témoigner de la vénération. Haman « dédaigna de porter la main sur Mardochée seul » ; il voulait « détruire le peuple de Mardochée, tous les Juifs qui se trouvaient dans tout le royaume d'Assuérus » (*Esther 3.6*).

Trompé par les faux rapports d'Haman, Xerxès (Assuérus) fut amené à publier un édit ordonnant le massacre de tous les Juifs, ce « peuple dispersé et à part parmi les peuples » (*Esther 3.8*) du royaume médo-persan. Un certain jour fut fixé pour les exterminer et confisquer leurs biens. Le roi était loin de se douter de la répercussion que cet édit pourrait avoir s'il était appliqué à la lettre. Satan, l'instigateur secret de ce complot, s'efforçait de débarrasser la terre de ce peuple qui avait conservé la connaissance du vrai Dieu.

Prophets and Kings, p. 600 ; *Prophètes et Rois*, p. 456, 457.

Quelques-uns comme Haman, oublient toutes les faveurs divines en constatant que Mardochée est à une position supérieure à la leur et qu'il n'est pas discrédité. Parce que leur cœur est plein d'inimitié et de haine plutôt que d'amour, cet état d'esprit de notre cher Sauveur qui a donné Sa précieuse vie pour Ses ennemis. Nous professons avoir le même Père, être attachés à la même demeure éternelle, jouir de la même foi solennelle et croire le même message qui met à l'épreuve. Cependant beaucoup se disputent comme des enfants querelleurs.

Ceux qui aiment Dieu ne sauraient manifester de la haine ou de l'envie... Si nous aimons le Seigneur de toute notre âme, nous devons aussi aimer ses enfants. Cet amour vient de l'Esprit de Dieu. Il est la parure céleste qui confère sa vraie noblesse et sa dignité à l'âme et rend nos vies semblables à celle du Maître. Quel que soit le nombre de nos

qualités, quelle que soit l'estime que nous avons de notre personne, si notre âme n'est pas baptisée de la grâce céleste de l'amour pour Dieu et pour nos semblables, nous sommes dépourvus de la vraie bonté, et nous ne sommes pas prêts pour le ciel où tout est amour et harmonie.

*Testimonies for the Church, vol. 4, p. 222, 223 ;
partiellement dans : Pour un bon équilibre
mental et spirituel, vol. 1, p. 213.*

Un décret semblable à celui d'Assuérus concernant les Juifs sera promulgué contre le peuple de Dieu. De nos jours, les ennemis de la véritable Église considèrent le petit peuple qui observe le quatrième commandement comme un Mardochée à la porte du roi...

...

Pour s'assurer la popularité, les législateurs voteront des lois relatives à l'observation du dimanche. Mais ceux qui craignent Dieu ne sauraient se soumettre à une institution qui viole les préceptes du Décalogue. Le grand conflit entre la vérité et l'erreur aura comme enjeu ce sujet brûlant. Mais nous ne sommes pas laissés dans le doute quant à l'issue de ce combat. Aujourd'hui, comme au temps d'Esther, Dieu vengera sa vérité et son peuple.

Prophets and Kings, p. 605 ; Prophètes et Rois, p. 459.

Mercredi 20 décembre 2023

Pour une occasion comme celle-ci

Esther avait à faire face à une crise telle qu'il fallait prendre une décision rapide. Mais elle savait, ainsi que Mardochée, que si Dieu n'intervenait pas puissamment en leur faveur leur démarche resterait vaine. Esther passa donc une partie de son temps en communion avec Dieu d'une manière toute particulière. « Va, ordonna-t-elle à Mardochée, rassemble tous les Juifs qui se trouvent à Suse, et jeûnez pour moi, sans manger ni boire pendant trois jours, ni la nuit ni le jour. Moi aussi, je jeûnerai de même avec mes servantes, puis j'entrerai chez le roi, malgré la loi ; et si je dois périr, je périrai. » (*Esther 4.16.*)

Les événements se succédèrent alors rapidement : l'apparition d'Esther devant Assuérus, la faveur qu'il lui témoigna, le festin du roi et de la reine avec Haman comme seul invité, le sommeil agité du monarque, les honneurs rendus à Mardochée, l'humiliation et la disgrâce d'Haman à la découverte du complot qu'il avait tramé — tout cela fait partie d'une histoire qui nous est bien familière. Dieu opéra merveilleusement en faveur de son peuple repentant, et l'édit du roi permettant aux Juifs de défendre leur vie fut rapidement communiqué à tout le royaume par des courriers à cheval « qui partirent aussitôt et en toute hâte, d'après l'ordre du roi ». « Dans chaque province et dans chaque ville, partout où arrivaient l'ordre du roi et son édit, il y eut parmi les Juifs de la joie et de l'allégresse, des festins et des fêtes. Et beaucoup de gens d'entre les peuples du pays se firent Juifs, car la crainte des Juifs les avait saisis. »

Prophets and Kings, p. 601, 602 ; Prophètes et Rois, p. 457, 458.

Daniel continuait à se prosterner devant Dieu « ses fenêtres ouvertes ». Il considérait que supplier Dieu était de si grande importance qu'il aurait sacrifié sa vie plutôt que d'y renoncer. Parce qu'il avait prié Dieu, il fut jeté dans la fosse aux lions. Jusque-là les mauvais anges avaient accompli leur objectif. Mais Daniel continue de prier, même dans la fosse aux lions. Était-il condamné à mourir ? Dieu l'avait-il oublié ? Oh, non ! Jésus le puissant Commandeur des armées du ciel a envoyé Son ange pour fermer la gueule de ces lions affamés pour qu'ils ne blessent pas l'homme de Dieu en prière... C'était une défaite pour Satan et ses anges qui étaient furieux.

La prière de la foi est la force principale du chrétien, et elle prévaudra certainement contre Satan. C'est pourquoi l'adversaire insinue que nous n'avons pas besoin de prier. Il déteste le nom de Jésus, notre Avocat ; et quand nous venons à lui pour obtenir son aide, l'armée de Satan est en alerte. Si nous négligeons de prier, nous servons sa cause, car alors il nous est plus facile de souscrire à ses prodiges mensongers.

*Testimonies for the Church, vol. 1, p. 295 ;
partiellement dans Évangéliser, p. 545*

Dès maintenant et jusqu'à la fin des temps, le peuple de Dieu doit être plus fervent, plus vigilant, se confiant non dans sa propre sagesse, mais dans la sagesse de son Chef. Il doit consacrer certains jours au jeûne et à la prière. Une abstention totale de nourriture ne lui sera peut-être pas demandée, mais il devra user modérément d'aliments naturels et sains.

Counsels on Diet and Foods, p. 187, 188 ;
Conseils sur la nutrition et les aliments, p. 223.

Jeudi 21 décembre 2023

Le miracle de Miracle de Purim

Lorsque le jour fixé pour leur extermination arriva, « les Juifs se rassemblèrent dans leurs villes, dans toutes les provinces du roi Assuérus, pour mettre la main sur ceux qui cherchaient leur perte ; et personne ne put leur résister, car la crainte qu'on avait d'eux s'était emparée de tous les peuples ». Les anges qui excellent en force avaient été envoyés par Dieu pour protéger ses enfants alors « qu'ils défendaient leur vie ».

Prophets and Kings, p. 602 ; *Prophètes et Rois*, p. 458.

Dieu nous a révélé ce qui va arriver dans les derniers jours pour que son peuple ait la possibilité de se préparer à faire face à l'opposition et à la colère. Ceux qui ont été avertis des événements qui les attendent ne doivent pas rester impassibles quand ils savent que la tempête approche, avec l'idée que le Seigneur les protégera à ce moment critique. Nous devons être comme des hommes qui attendent leur Maître, non dans l'oisiveté, mais en travaillant avec une foi et un zèle infatigables. Ce n'est plus le moment de nous laisser absorber par des soucis d'importance secondaire. Tandis que les hommes sont assoupis, Satan s'emploie activement pour que le peuple de Dieu ne puisse pas recourir à la miséricorde ou à la justice...

... C'est toujours à la dernière extrémité que le Seigneur est intervenu en faveur de son peuple, alors que sa ruine semblait ne pouvoir être évitée. Les desseins des méchants et des ennemis de l'Église sont soumis à sa puissance et à sa providence souveraines. Il peut toucher le cœur des hommes d'État ; la colère des violents et de ceux qui nourrissent de mauvaises intentions, qui haïssent Dieu, sa vérité et son peuple, peut être détournée comme les eaux d'un fleuve si c'est sa volonté. La prière meut le bras du Tout-Puissant. Celui qui fait graviter avec harmonie les étoiles du ciel et dont la parole contrôle les vagues du grand océan, travaillera en faveur de son peuple s'il s'adresse à lui avec foi. Il contiendra les forces des ténèbres jusqu'à ce que le monde ait été averti par le message et que ceux qui l'auront écouté soient préparés pour le conflit.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 452 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 180, 181.

Si nous priions plus, si nous exercions une foi vivante et étions moins dépendants de l'expérience des autres, nous serions aujourd'hui de loin plus en avance dans la compréhension des choses spirituelles. Nos cœurs et nos âmes ont besoin d'une expérience profonde et individuelle. Nous serons alors capables de raconter ce que Dieu fait et comment Il œuvre. Nous avons besoin d'une expérience vivante des choses de Dieu et nous ne serons pas en sécurité tant que nous ne l'avons pas connue...S'il n'y a jamais eu une époque de notre histoire où nous avons besoin d'humilier nos âmes devant Dieu, c'est aujourd'hui. Il nous faut venir à Dieu avec la foi dans toutes les promesses de la Parole puis marcher dans la lumière avec la puissance que Dieu donne.

Fundamentals of Christian Education, p. 531.

Pour aller plus loin:

° **Témoignages pour les pasteurs**, « Le message de Dieu pour le temps présent », édition papier p. 40, 41, édition numérique : e95, e96.

« Le Seigneur a préparé et souhaité que le message qu'Il a donné à Ses serviteurs accomplisse Son œuvre dans l'esprit et le cœur de tout agent humain. Pour que l'église connaisse une vie sans fin, (C'est la vie sans fin de l'Église) il faut que ses membres aiment Dieu d'une manière suprême et aiment les autres comme ils s'aiment eux-mêmes. Il y avait peu d'amour envers Dieu et l'homme, et Dieu donna à Ses messagers précisément ce dont notre peuple avait besoin.

Ceux qui reçurent le message furent grandement bénis, parce qu'ils virent les rayons brillants du Soleil de justice, et la vie et l'espérance surgirent dans leurs cœurs. Ils contemplaient Christ. « Ne crains point – c'est la sécurité éternelle qu'Il nous donne -: « Je suis... le vivant. J'étais mort; et voici, je suis vivant aux siècles des siècles ». « Je vis, et vous vivrez aussi ». Les croyants appliquent le sang de l'immaculé Agneau de Dieu sur leur propre cœur. En regardant le grand Antitype, nous pouvons dire : « Christ est mort; bien plus Il est ressuscité, Il est à la droite de Dieu, et Il intercède pour nous! ». Le Soleil de justice brille dans nos cœurs pour donner la connaissance de la gloire de Jésus-Christ. Au sujet de la fonction du Saint-Esprit, le Seigneur dit : « Il me glorifiera, parce qu'il prendra de ce qui est à moi, et vous l'annoncera ». Le Psalmiste offrit cette prière : « Purifie-moi avec l'hysope, et je serai pur ; lave moi, et je serai plus blanc que la neige... O Dieu ! Crée en moi un cœur pur, renouvelle en moi un esprit bien disposé. Ne me rejette pas loin de Ta face, ne me retire pas Ton Esprit Saint. Rends-moi la joie de ton salut, et qu'un esprit de bonne volonté me soutienne ! J'enseignerai Tes voies à ceux qui les transgressent, et les pécheurs reviendront à Toi ».

Le Seigneur veut que tous ces grands thèmes soient étudiés dans nos églises, et si chaque membre permettait que la Parole de Dieu entre dans sa vie, elle éclairerait et se ferait comprendre aux simples. « Quiconque parmi vous craint l'Éternel, qu'il écoute la voix de son serviteur ! Quiconque marche dans l'obscurité et manque de lumière, qu'il se confie dans le nom de l'Éternel, et qu'il s'appuie sur son Dieu ! Voici, vous tous qui allumez un feu, et qui êtes armés de torches, allez au milieu de votre feu et de vos torches enflammées ! C'est par ma main que ces choses vous arriveront ; vous vous coucherez dans la douleur » (voir *Ésaïe. 29:13-16, 18-21*). « Que le sage ne se glorifie pas de sa sagesse, que le fort ne se glorifie pas de sa force, que le riche ne se glorifie pas de sa richesse. Mais que celui qui veut se glorifier se glorifie d'avoir de l'intelligence et de me connaître, de savoir que je suis l'Éternel, qui exerce la bonté, le droit et la justice sur la terre; car c'est à cela que je prends plaisir, dit l'Éternel».

Jamais il n'y eut un temps où le Seigneur voulut manifester Sa grâce grandiose à Ses élus aussi pleinement qu'en ces derniers jours, où ils ont annulé Sa loi. «L'Éternel a voulu, pour le bonheur d'Israël, publier une loi grande et magnifique». Que dit Dieu de Son peuple? «C'est un peuple pillé et dépouillé! On les a tous enchaînés dans des cavernes, plongés dans des cachots; ils ont été mis au pillage, et personne qui les délivre! Dépouillés, et personne qui dise: Restitue!» (voir aussi *Ésaïe. 43*). Ce sont des prophéties qui s'accompliront. »

° **Témoignages pour l'Église**, vol. 3, « Préparation pour la crise finale », p. 9-14.

La grande crise est sur le point d'éclater. Pour affronter les épreuves et les tentations, pour nous acquitter de nos devoirs, il nous faudra une foi persévérante. Mais il est possible d'en triompher glorieusement ; aucune âme qui veille, prie et croit ne tombera dans les filets de l'ennemi.

Pendant le temps d'épreuve qui approche, Dieu donnera un gage de sécurité à tous ceux qui ont gardé la parole de sa patience. Le Christ dira

à ses fidèles : « Va, mon peuple, entre dans ta chambre, et ferme la porte derrière toi ; cache-toi pour quelques instants, jusqu'à ce que la colère soit passée. » Ésaïe.26:20. Le lion de la tribu de Juda, si redoutable à qui rejette sa grâce, sera l'Agneau de Dieu pour tous ceux qui lui restent fidèles. La colonne de nuée qui parle de colère et de terreur au transgresseur « de la loi de Dieu est lumière, miséricorde et délivrance pour ceux qui observent ses commandements. Le bras qui frappe le rebelle sera puissant pour sauver celui, qui est loyal. Tous les fidèles peuvent être assurés de faire partie du grand rassemblement : « Il enverra ses anges avec la trompette retentissante, et ils rassembleront ses élus des quatre vents, depuis une extrémité des cieux jusqu'à l'autre. » Mt.24:31.

Mes frères, vous à qui des vérités de la Parole de Dieu ont été révélées, que ferez-vous quand se dérouleront les dernières scènes de l'histoire de ce monde ? Avez-vous conscience de ces réalités solennelles ? Vous rendez-vous compte de la grande œuvre de préparation qui aura lieu ici-bas et dans les cieux ? Que tous ceux qui ont eu part à la lumière, qui ont eu le privilège de lire et d'entendre la prophétie y prennent garde, « car le temps est proche ». Que nul ne pratique le péché, la cause de tous les maux en ce bas monde, et ne reste plus longtemps dans un état de léthargie et de stupide indifférence. Que la destinée de votre âme ne dépende pas d'une incertitude. Soyez sûrs d'être tout à fait du côté du Seigneur. Que la question suivante se pose à tous les cœurs sincères : « Qui pourra subsister ? » Vous êtes-vous efforcés, en ces dernières heures du temps de grâce, d'améliorer votre caractère ? Avez-vous purifié votre âme de toute souillure ? Avez-vous vécu selon la lumière qui vous a été départie ? Vos actes sont-ils en harmonie avec votre profession de foi ?

La douce influence de la grâce de Dieu opère-t-elle en vous ? Avez-vous des cœurs pour sentir, des yeux pour voir et des oreilles pour entendre ? Est-ce en vain que le Seigneur a parlé aux nations de la terre ? Ces dernières sont sous la condamnation et subiront le jugement de Dieu. En ce grand jour aux conséquences éternelles, le peuple que le Seigneur s'est choisi pour être le dépositaire de la vérité doit demeurer dans le Christ. Faites-vous briller votre lumière pour éclairer les nations

qui périssent dans le péché ? Vous rendez-vous compte que vous devez être les défenseurs des commandements de Dieu contre ceux qui les foulent aux pieds ?

On peut être chrétien formaliste et perdre la vie éternelle. On peut pratiquer certaines doctrines bibliques, être considéré comme chrétien et en réalité être perdu parce qu'on manque des qualités essentielles. Si vous négligez ou traitez avec indifférence les avertissements que Dieu vous a donnés, si vous caressez un péché ou si vous l'excusez, vous décidez de la destinée de votre âme. Vous serez pesés dans la balance et trouvés trop légers: La grâce, la paix et le pardon vous seront pour toujours retirés, et Jésus ne pourra plus exaucer vos prières. Tandis que le temps de grâce se prolonge et que le Sauveur intercède pour vous, faites tous vos efforts en vue de l'éternité.

Le retour du Christ ne tardera plus longtemps. Que ce soit là le thème de toutes vos conversations.

La bienheureuse espérance de la seconde venue du Christ, avec ses réalités solennelles, doit être constamment présentée au monde. L'apparition prochaine de notre Seigneur nous amènera à considérer les choses terrestres comme n'ayant aucune valeur.

La guerre d'Harmaguédon va bientôt se déchaîner. Celui qui porte sur son vêtement ce nom écrit : « Roi des rois et Seigneur des seigneurs », se mettra bientôt à la tête des armées célestes.

Les serviteurs de Dieu ne peuvent répéter aujourd'hui les paroles du prophète Daniel : « Le temps assigné était long. » (*Da.10:1 Vers. anglaise.*) Il ne leur reste que très peu de temps pour préparer le chemin du Seigneur.

Nous devons mettre de côté nos idées étroites, égoïstes, et nous souvenir que nous avons à accomplir une œuvre de la plus haute importance. Cette œuvre consiste à faire retentir le premier, le second et le troisième message, et à préparer ainsi la venue de cet autre ange qui éclairera la terre de sa gloire.

Le jour du Seigneur approche furtivement, et ceux qu'on appelle de grands hommes, les sages de ce monde, ne discernent pas les signes de la venue du Christ ou de la fin du monde. L'iniquité abonde, et l'amour d'un grand nombre se refroidit.

Des milliers, que dis-je, des millions de gens doivent se décider aujourd'hui pour la vie ou la mort éternelle. Celui qui est entièrement absorbé par ses affaires, qui trouve son plaisir à la table de jeux, qui aime satisfaire un appétit dépravé, qui fréquente le théâtre et les salles de danse, met en jeu sa destinée éternelle. Pour lui, tout se résume en ceci: «Que mangerons-nous? Que boirons-nous.? De quoi serons-nous vêtus?» Il ne fait pas partie de la cohorte qui se dirige vers le ciel. Conduit par le grand apostat, il subira le même sort.

Si nous ne comprenons pas l'importance des occasions qui ne se représenteront plus jamais, si nous ne nous préparons pas à subsister au grand jour de Dieu, nous sommes des, économes infidèles. La sentinelle doit connaître les heures de la nuit. Aujourd'hui, toutes choses revêtent un aspect solennel que doivent comprendre tous ceux qui croient à la vérité pour notre époque. Ils agiraient alors en tenant compte de la proximité du jour de Dieu. Les jugements du ciel sont sur le point de s'abattre sur le monde, et nous devons être prêts à affronter cette heure solennelle.

Notre temps est précieux ; il ne nous reste que très peu de jours pour nous préparer à la vie éternelle. Ne les gaspillons pas en activités inconsidérées. Ne prenons pas à la légère la Parole de Dieu.

Il est aussi vrai aujourd'hui que lorsque le Christ était sur la terre, que chaque fois que l'Évangile pénètre dans le domaine de l'ennemi, il suscite aussitôt une violente apposition. Le conflit qui est sur le point d'éclater sera le plus terrible que l'on n'ait jamais vu. Mais bien que Satan soit représenté, sous les traits d'un vaillant guerrier ; sa défaite sera complète, et tous ceux qui s'uniront à lui périront avec lui.

Aujourd'hui, l'esprit de Dieu se retire de la terre. Ouragans, orages, tempêtes, incendies et inondations, désastres sur mer et sur terre se succèdent sans interruption. La science cherche en vain à les expliquer. Les signes qui se multiplient autour de nous, et qui nous annoncent le retour prochain du Fils de Dieu, sont attribués à de toutes autres causes qu'à la véritable. Les hommes ne peuvent apercevoir les anges qui retiennent les quatre vents afin qu'ils ne soufflent pas jusqu'à ce que les serviteurs de Dieu soient scellés ; mais lorsque le Seigneur

leur ordonnera de laisser les vents souffler, alors se produira un conflit indescriptible.

A ceux qui sont indifférents, le Christ dit : « Parce que tu es tiède, que tu n'es ni froid ni bouillant, je te vomirai de ma bouche. » (Ap.3:16). Cette dernière image signifie que le Christ ne peut plus offrir vos prières à Dieu, ni vos manifestations d'amour envers lui. Il n'acceptera plus votre enseignement de sa Parole, ni votre travail spirituel. Il ne peut présenter vos exercices religieux en demandant qu'une grâce vous soit accordée.

Si le rideau se levait, vous pourriez discerner les desseins de Dieu et voir les calamités qui vont fondre sur un monde perdu. Considérant alors votre propre attitude, vous trembleriez pour votre âme et pour celles de vos semblables. Des prières sincères, procédant d'un cœur brisé, monteraient vers le ciel. Vous pleureriez entre le portique et l'autel, en confessant votre cécité spirituelle et votre apostasie. »